

Einwohnerrat Liestal
Margrit Siegrist und Hanspeter Meyer
SVP

Postulat betr. Tourismusförderung Liestal

Liestal als Kantonshauptort mit seiner historischen Altstadt zieht mit seinem kulturellen Erbe viele Besucher aus nah und fern an. Die Stadt verfügt über ein vielseitiges kulturelles wie auch touristisches Angebot und bietet Besuchern ein attraktives Programm.

Mit ca. 30 000 Uebernachtungen (2007, Schätzung Tourismus BL) weist Liestal einen volkswirtschaftlich nicht zu unterschätzenden Nutzen aus. Davon profitieren sowohl die Gastronomie wie auch davon abhängige Betriebe und der Detailhandel. Mit geführten Stadtrundgängen (ca. 60 - 90 pro Jahr) werden den Besuchern die kulturellen und historischen Besonderheiten nähergebracht.

Vor einem Jahr schloss das Tourismusbüro Drehscheibe nach 5-jähriger Tätigkeit seinen Betrieb. Seither ist das Antiquariat Poete-Näscht an der Rathausstrasse 30 (leider mit begrenzten Oeffnungszeiten) die Anlaufstelle für alle touristischen Belange.

Finanziert werden diese Dienstleistungen durch den Verkehrsverein Liestal. Die Stadt leistet einen jährlichen Beitrag von CHF 800.—. Tourismus Baselland bezahlt jährlich einen festen Beitrag als Abgeltung für die Region betreffenden Auskünfte.

Eine Arbeitsgruppe bestehend aus Vertretern der Stadt, des Verkehrsvereins Liestal und weiteren Interessierten hat ein Konzept erarbeitet, welches dem Einwohnerrat bisher nicht vorgestellt wurde. Lösungsansätze sind im Jahresprogramm 2009 knapp skizziert.

Wir unterstützen diese Bestrebungen. Wir stellen aber fest, dass der finanzielle Beitrag der Stadt Liestal an den Verkehrsverein Liestal mehr als bescheiden ist und dass mehr Mittel erforderlich sind, wenn Liestal touristisch besser präsentiert werden soll (z.B. längere Oeffnungszeiten Tourismusbüro, Werbetafel „i“, Infosäule).

Wir bitten den Stadtrat, dem Einwohnerrat das Tourismuskonzept vorzustellen und Massnahmen zur Förderung des Tourismus in Liestal, eine Betragserhöhung und weitere Leistungen an die Tourismusinformation Liestal zu prüfen und dem Einwohnerrat darüber zu berichten.

Margrit Siegrist



Hanspeter Meyer



Liestal, 17. Januar 2009